



**Mi Universidad**

## **Controles de lectura**

*Diego Alexander López Aguilar.*

*Controles de lectura, primer parcial.*

*1er. Parcial.*

*Antropología Médica I*

*Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*1er. Semestre, Grupo "B"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre del 2024.*

# Antropología Médica

• ¿Que es?

La antropología médica anteriormente para designar los estudios filosóficos sobre la salud y enfermedad, es una subdisciplina de la antropología que estudia la salud en el contexto cultural, ya que con eso las culturas pasadas realizaban o desarrollaban sus propios medios o tratamientos con el medio que los rodeaba (etnografía) método de investigación que estudia los entornos sociales en los que las personas viven su vida diaria y que impactan en su salud, bienestar comportamiento y entorno. Durante parte del siglo XX médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular, la antropología ha estado en debate con la medicina, enfermería y psiquiatría han tenido varios debates sobre los factores genéticos y fenotípicos en relación con la personalidad principalmente psiquiátrica y psicósomática (campo médico interdisciplinario que estudia los fenómenos psicósomáticos y las relaciones entre factores sociales, psicológicos y de comportamiento en los procesos del cuerpo y la calidad de vida de los humanos y animales), esto también tiene algo arraigado con la cultura y sus creencias como malestares del

Diego Alexander López  
Aguiar

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias solo que cada una de ellas tiene un diferente tipo de vista o perspectiva de análisis para tratar de comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional. Por eso el médico general debe estudiar profundamente el comportamiento y la anatomía del ser humano y así lograr impartir un servicio médico de calidad y así comprender al individuo desde un punto de vista cultural ~ La cultura es el medio único de la existencia humana (Cole) y no solo estudiar parte de la medicina humana si no la psicología, comportamiento, biología y entorno del individuo y así no tratar a un individuo con complejidad, no decir un hombre enfermo si no que un hombre que debemos preservar su salud, ya que el humano tiene una gran capacidad transformadora con su entorno ya que nosotros como profesionales en la salud debemos asumir una cierta responsabilidad social, una visión integral sin demostrar desinterés y dar a conocer una empatía profesional buscando soluciones y así aplicarlas con los pacientes.

## La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: Historia y Teoría

Pedro Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre, la antropología médica de Lain emerge de una concreta conjuntura histórica de la ciencia, se reconoce el progreso que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad pero encuentra que tal postura científica dio lugar en 1890 en una revelación de los europeos enfermos. En la época de la revolución industrial había un gran estrés físico y laboral el cual ocupaba la medicina humana así que esta se humanizó. La presión sobre el paciente aumenta en la primera guerra mundial producida por la crisis de las creencias el cuidado de los heridos en la guerra da una coincidencia a varias escuelas de médicos de reformar la medicina desde raíz. Schwarz pese a su eclecticismo indica a Lain el camino a seguir en su voluntad de sistema, fundado en la idea del hombre como individuo pero como antropólogo filosófico, Schwarz no escribe aislado en la Viena de su época si no que forma parte de un proceso histórico en el que se encuentra integrada de evolución intelectual del mismo Lain. Mas a fin a la sensibilidad médica de Lain.

## BIBLIOGRAFÍAS

1. Universitat Rovira i Virgili. (S/F). Medical Anthropology Research Center.
2. Quets Mendez, Odalis, Orozco Echeverría, J. Beltrán y Caballero Hemera. (2013). Consideraciones Antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Recuperado el (25 Agosto 2024) de Scielo.
3. Nelson R. Orringer, (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría., *Ars. medica. Revista de humanidades*.